
智行理财网
新三板怎么买卖交易（新三板怎么买卖交易视频）

有人留言问新三板的几支股票是否值得投资，交流下来感觉他把新三板当成是
二级市场炒股的了。我才意
识到有些人把新三板和北交所
的投资思路搞混了，这二者从赚钱逻辑上讲是完全不一样的！

先看北交所：北交所是二级市场，是炒股。

炒股有两种赚钱的方式，一个
是赚市场的钱，做短线
，不管是追涨杀跌、左侧交易、右
侧交易、抄底
等等，都是期望在几天内见到效果。第二种是赚增长的钱，所谓价值投资，长
期持有一只股票，赚它业绩成长的钱。如果遇到业绩和估值的双重成长，则赚
双份的钱。如果买在了高点，也许好长时间都是亏本的。
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两种方式没有优劣之分，哪种方式赚钱多也不一定。从回报上讲，都有不确定
性。

年化回报也不好说，第一种可能今年50%，明年-20%。第二种也可能平均下
来年化就10%。

A股
一年能赚多少好像没有
多少人统计过，不过根据机构（基金
）们的表现，大部分都落在了0-30%之间吧，不赔钱就超过了大部分人哈哈。

北交所相比创业板科创板主板有几个特色；

1、涨跌幅30%，这个空间更大，有可能赚的更多，也有可能跌的更多。

2、单支股票交易金额
相对较小，尤其是一些市值低的股票，每天交易额不到1000万，不适合大资金
动作，不好买也不好卖。

3、收入利润市值规模相对偏小，成长起来可能更快，风险也可能更大。

现在北交所和A股的互动性越来越相关了，比如A股某些板块的轮动，北交所的
相关股票也会跟着轮动。比如前段时间的元宇宙等。总体而言，要用A股的思
路来赚钱。

再看新三板，不管基础层还是创新层，他都不是二级市场，而是一级市场！

投新三板的股票，需要用一级市场的思路来做投资！

一级市场和二级市场最大的不同是什么？ 我认为，一级市场就是要牺牲流动性
来换超额回报。通俗的讲，就是要买了之后一直不动，然后比炒股赚钱多才行
。

在新三板
上买一个公司股票
，几个月后卖掉是错误的！除非这个公司基本面财务数据发生了很大变化。

那么，在新三板上投一个项目，持有时间和赚钱预期应该是多少呢？

                                    2 / 5



智行理财网
新三板怎么买卖交易（新三板怎么买卖交易视频）

时间上：在新三板上买一个公司股票，不论是定增还是买老股，应该等到它挂
牌北交所后卖才是对的。如果是一个刚挂牌的公司，从挂新三板到北交所上市
，大概需要2年。也就是说，最长的持有时间大概是2年。如果企业在申报北交
所停牌之前买入，那么时间大概需要半年，最短持有时间大概是半年。

赚钱预期是多少呢？既然我们是投一级市场的项目到二级市场退出，那么就需
要赚两份钱，一份是业绩增长的钱，一份是一二级市场的差价。赚钱的倍数=
利润增长的倍数 * 一二级差价的倍数。

举个例子，如果我们是
以10xpe买了一个利润3000万的新三板股票
，等它2年后北交所上市了，利润每年增长30%两年1.69倍，北交所上市后公
司估值20xpe。那么这笔投资赚了
2*1.69=3.38倍。投1块钱2年后回来3.38元。

这就是我们的赚钱公式，要想赚得多，一个是价格低，一个是企业利润增长快
。

或者说如果价格高，利润又没啥增长，那我们就赚不到什么钱。

那么在目前的市场下，赚钱预期大概是多少？
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现在新三板定增
很活跃，每周都有多个企业发布定增公告，从众多案例中大概可以看到，目前
多数定增的估值大概在10-15xpe之间（排除内部定增、部分亏损项目等）。
而新三板企业的利润增长，目前看20-30%之间
比较常见。而北交所目前上市公司的市盈率大概在2-30x居多。

也就意味着，如果按2年计算，赚钱预期大概是2年2-3倍（1.2*1.2）*（1.5-2
）=（2.16-2.88）。

2年2-3倍听起来似乎不是特别高，不像1年5-10倍听起来吸引人，但如果算年
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化是44%-75%非常非常高了，而且这是比较确定性的回报！炒股是完全没法
和这个比的！这对很多专门做一级市场的私募股权投资（PE投资）来讲，是非
常有诱惑力的投资了！

要知道，一级市场的vcpe们，做的最好的基金年化也就是30%左右，就是顶级
基金了。而新三板和北交所，就给了投资人能够有超额回报的机会。

这也是北交所初期的红利
，要知道，未来，新三板和北交所的估值差价可能会越来越小，（比如有些创
新层公司的股票已经严重高估了，有的pe倍数甚至和北交所一样了）。到那时
候，就只能依靠业绩成长来赚钱了！

当然，新三板还有一个好处，企业会定期公布财报，如果你在中途通过财报或
者其他公开信息发现公司业绩下滑，公司未来成长存在问题；又或者发现政策
市场突变，退出存在不确定。当然不能机械的长期持有，也要及时的抛出，比
如前段时间典型的亿玛在线（参考之前的文章：
为什么7000万和1.5
亿利润的公司都被劝退不让上北交所
），撤回上市申请后哪怕赔钱也要即使止损
。这是新三板的一大优势，可以让你有反悔的机会！

所以，如果你买北交所的股票，记得要用A股的思路来买卖；如果你买新三板
的股票，记得要像VCPE那样来考虑持有退出。这就是二者之间最大的不同。
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